

**Pays:** Bulgarie et Roumanie

**Commission:** Sommet humanitaire

**Problématique:** “Comment relancer l’action et le droit humanitaires dans le monde?”

La Bulgarie possède un territoire de 110.994km<sup>2</sup>, une population de 6,447 millions d’habitants et sa capitale est Sofia. La Bulgarie se trouve au sud-est de l’Europe. Elle fait frontière avec la Turquie et la Grèce au sud, avec la Macédoine du Nord et la Serbie à l’ouest, avec la Roumanie au nord, et avec la mer Noire à l’est. La Bulgarie est aussi proche de la mer Égée. Le pays est indépendant depuis le 22 septembre 1908. Il s’agit aujourd’hui d’une république parlementaire dirigée par le Premier ministre Rosen Zhelyazlov, du parti politique conservateur, populiste et pro-européen GERB, et par le président Rumen Radev, un politicien indépendant.

La Roumanie possède un territoire de 238.397km<sup>2</sup>, une population de 19,06 millions d’habitants et sa capitale est Bucarest. Elle se trouve aussi au sud-est de l’Europe et elle fait frontière avec l’Ukraine au nord, avec la Bulgarie au sud, avec la Serbie au sud-ouest, avec l’Hongrie à l’ouest, et avec la Moldavie, l’Ukraine et la mer Noire à l’est. La Roumanie est indépendante depuis le 9 mai 1877 et est actuellement une république nationale souveraine, indépendante, unitaire et indivisible, dirigée par le président Ilie Bolojan et le Premier ministre Marcel Ciolacu, les deux du Parti national libéral (PNL) et soutenus par le Parti social-démocrate (PSD).

Les deux pays sont membres de l’Union européenne depuis 2007 et ont rejoint l’espace Schengen le 1er janvier 2025.

Aujourd’hui, dans un contexte mondial marqué par la multiplication des catastrophes naturelles, des conflits armés prolongés et des crises sanitaires, l’aide humanitaire joue un rôle crucial en sauvant des vies, en réduisant les souffrances et en préservant la dignité humaine. L’aide humanitaire est un ensemble d’actions et de ressources mobilisées pour répondre aux besoins immédiats des populations touchées par une crise. Elle est guidée par des principes fondamentaux tels que la Déclaration des droits de l’homme de 1948, l’humanité, la neutralité, l’impartialité et l’indépendance. Cette aide peut prendre la forme d’une assistance matérielle, de services de santé et de protection.

Le terme d’aide humanitaire est essentiel pour mettre en évidence les efforts internationaux visant à répondre aux crises. Il souligne également la nécessité d’une coopération mondiale et d’un engagement continu pour répondre aux défis humanitaires actuels et futurs. L’Union européenne continue d’étendre son champ d’action dans les pays européens et voisins. L’aide apportée à l’Ukraine pendant la période de guerre contre la Russie est un exemple clair du soutien fourni par l’Union européenne et d’autres puissances.

Entre les puissances qui donnent plus d’aide humanitaire se trouve l’Union européenne, dont il se trouvent la Bulgarie et la Roumanie.

La Bulgarie et la Roumanie soutiennent le droit et l’action humanitaire dans le monde entier. Les deux pays présentent des organisations Caritas, démontrant ainsi leur soutien à l’aide humanitaire, en particulier sur leurs territoires respectifs.

Caritas Bulgarie est une organisation à but non lucratif qui fait du travail social pour soutenir les personnes vulnérables dans la société. Elle a été fondée en 1993 par décision de la Conférence épiscopale de l’Église catholique en Bulgarie. Sa mission est de créer une société plus humaine et plus juste dans laquelle chacun peut mener une vie pleine. À cette fin, elle soutient ses organisations membres qui mènent des activités sociales par l’intermédiaire de leurs structures locales dans diverses régions de la Bulgarie.

D’autre part, la Conférence Caritas Roumanie a été créée peu après la révolution roumaine de 1989 pour coordonner la distribution de l’aide envoyée de l’étranger afin de répondre à la situation critique

des pauvres et des personnes vulnérables. Toutefois, ce n'est qu'en 1994 que la Cofédération Caritas Roumanie a reçu une reconnaissance officielle. Aujourd'hui, la portée et l'ampleur de son travail se sont développées pour répondre aux problèmes sociaux plus complexes qui affligent la Roumanie.

L'aide humanitaire fait l'objet de nombreux débats, plusieurs pays affirment qu'ils n'ont pas les moyens économiques pour offrir cet aide. La Bulgarie ne fait pas parti de ce groupe, car elle a toujours été disposée à fournir cet aide économique. La Roumanie, en revanche, n'a pas la capacité financière de fournir une aide financière, mais elle montre clairement que ce n'est pas la seule aide qui peut être offri. En 2022, pendant la guerre de l'Ukraine contre la Russie, le pays a accueilli environ 900 000 Ukrainiens, dont 40% d'enfants. De plus, pendant la même guerre et la même période du temps, la Roumanie a fourni du matériel sonitaire et des véhicules, ainsi que des voies de transport alternatives d'entrée et sortie de la zone de conflit, ce qui a permis à l'Ukraine d'exploiter ses produits par voie maritime et ferroviaire à travers le territoire roumain et de recevoir l'aide nécessaire de la part des pays européens pour faire face à la guerre.

La Bulgarie et la Roumanie sont membres de l'Union européenne et se sont montrées favorables à l'aide humanitaire ces dernières années, les deux pays ayant apporté leur aide à de nombreuses occasions, tant au niveau national qu'international.